
　カメラの設置台数は何台ですか。 　７施設７７台です。
　３ヵ年計画の２年目として実施しております。

　一番高い札はいくらですか。 　○○○円です。
　二番札が○○○円ですので、１番高い札が極端に高くなっ
ています。

東京労働局公共調達監視委員会議事概要について

　平成２７年度第１回東京労働局公共調達監視委員会が、平成２７年６月１１日に九段第３合同庁舎において
開催されましたので、その審議概要についてお知らせいたします。

平成２７年度第１回　東京労働局公共調達監視委員会（議事概要）

開催日及び場所 平成２７年６月１１日（木）　九段第３合同庁舎　１１階　第２－１会議室

委員（敬称略）

委員長　　岩本　充史　弁護士

委　員　　鵜川　正樹　公認会計士　　

委　員　　住谷　通人　税理士

審議対象期間 平成２６年１２月１日～平成２７年３月３１日

抽出案件 １２件

審議案件 １２件

委員からの意見・質問に対する回答等

意見・質問 回　　答

下記のとおり 下記のとおり

意見・質問 回　　　　　答

　冒頭、事務局から、平成２７年度第１回東京労働局公共調達審査会の審議結果について報告を行った。

【審議案件１】１

 東京労働局海岸庁舎外６施設　防犯カメラ設置工事（一般競争入札）

 (契約概要）

　各公共職業安定所等の施設において、暴力行為等が毎年発生している状況を踏まえ、職員等の安全対策を講じる必
要が生じており、防犯カメラを設置することによる暴力行為の抑止効果及び暴力行為が発生した際の捜査機関への証拠
資料の提供を可能とすることを目的として実施するもの。



　木場所は竣工より１５年以上経過しており、トイレも老朽化が進んでいるが、洋式便器への更新により、トイレを清潔に
保つことができ、また、高齢者や障害者等を含めた施設利用者の利便性の観点から行政サービスの向上にも期待でき
る。

　何台の交換ですか。

【審議案件２】２

　新宿合同庁舎　消防設備改修工事（一般競争入札）

　二番札はいくらですか。 　二番札は、○○○円です。

　低入札価格調査の対象となった要因はなんですか。 　業者の内訳書と当局積算書を比べると、調達品目のデジ
タルレコーダーについて、当局積算単位の４割程度という低
価格での調達となっており、落札率を引き下げる要因になっ
ています。
　理由として考えられるのは、当該機器自体の定価が当局
の積算資料とした機器より低価格であること、また系列会社
から調達することで通常の取引価格よりもさらに低価格で調
達することができたことが主な要因だと考えられます。

（契約概要）

　低価格となった理由は何ですか。 　工期に休日４日間分を含めて積算していたが、１週間短縮
できる内容であったことから、人件費がその分縮減されてい
ることが大きな要因だと考えられます。

（契約概要）

　消防保守業者による消防設備点検の結果、機器の故障・推奨交換期限を経過している設備・定期的な性能試験等の実
施について指摘を受け、消防法令順守及び非常時に係る庁舎の安全管理体制の改善を目的としている。

【審議案件３】３

　木場公共職業安定所　トイレ洋便器化工事（一般競争入札）

　どんな内容のものですか。 　ハロゲン化物ボンベの交換が５本、誘導灯交換が４台、非
常電源触媒栓の交換が１２個、その他ダンパーの調査等で
す。

（契約概要）

　ビルの建設業者が今回の契約業者ですか。 　同じ業者になります。
　同ビル内に常駐をしております。

　再委託に割合はどのくらいですか。 　細かい割合までは把握しておりませんが、事前に協力業
者通知書を提出していただきますので、業者名等は把握し
ています。

　和式の洋式化が６基、洋式便座への温水洗浄便座の設
置が１６台です。

　二番札はいくらですか。 　二番札は、○○○円です。

【審議案件４】６

　立川公共職業安定所庁舎外窓口内マザーズコーナーに係るレイアウト変更工事（随意契約）

　「日本再興戦略」の一環として、女性の活躍推進のため「マザーズハローワーク」事業の拡充が求められていることを受
け、「北口駅前ＪＯＢぷらっと」において展開しているマザーズコーナーが提供するサービスの一層の充実を目的とするも
のである。

　協力業者通知書とはどのような内容ですか。 　電気工事○○社等、工事・作業ごとに、どの業者が
施行するかを記載してあります。

※当該作業にあたり、施工業者についてビル側の指定を受けているため（会計法２９条の３第４項及び予算決算及び会
計令第１０２条の４３号）。



　立川公共職業安定所(北口駅前ＪＯＢぷらっと)外１所における備品等の購入（一般競争入札）

（契約概要）

　複合機の台数は何台ですか。 　モノクロ複合機が６４台、カラー複合機１１台、計７５台で
す。

　局内各所に配置している(株)リコー及び富士ゼロックス(株)の複合機について、製造終了日から一定の期間が経過し、
交換部品の製造が終了するため交換購入を行う。
　また、使用頻度が多く、不具合が多発している機種を交換購入し、業務の円滑な推進を図る。

　二番札はいくらですか。 　二番札は、○○○円です。

【審議案件５】８

　東京労働局外２４署所における複合機の交換購入（一般競争入札）

【審議案件６】１１

　平成26年度第４回　求職者給付に係る周知用印刷物２点の作成（一般競争入札）

（契約概要）

　離職者及び雇用保険受給資格者に対し、雇用保険制度の仕組みと受給手続きの周知徹底を図り、適正かつ円滑な雇
用保険関係業務の推進を図るため。

　二番札はいくらですか。 　二番札は、○○○円です。

　印刷部数は何部ですか。 　「離職された皆様へ」が４５９，４００部、「雇用保険受給者
のしおり」が７１，６１０部です。

【審議案件７】１４

　東京労働局内各公共職業安定所における来客用椅子の購入（一般競争入札）

（契約概要）

　各公共職業安定所に配置してある来客用椅子の中で、購入から20年以上経過している椅子及び、クリーニングを実施
しても汚れの除去が難しいものについて、来客サービス向上のため交換購入する。

【審議案件８】２２

　購入台数は何台ですか。 　会議室等用椅子１８２脚、待合等用椅子２２８脚、椅
子用台車４台です。

　二番札の業者はどこでいくらですか。 　二番札は、○○○で○○○円です。

（契約概要）

　落札率が低くなっていますが、予定価格はどのようにして
算出していますか。

　予定価格の算出については、複合機本体価格、配送料、
設置費用、３月末までの保守料金を含めて算出しておりま
す。
　本体価格については、過去の実績を参考に定価の○○％
で積算を行いましたが、さらに安い価格となっていることが
落札率が低くなった大きな要因です。

　どのような場合に購入するのですか。 　３年毎程度でクリーニングを実施していますが、汚れ
が落ちない物、経年劣化により破損している物につい
て交換購入を行っています。



　①「日本再興戦略」の一環として、女性の活躍推進のため「マザーズハローワーク」事業の拡充が求められていることを
受け、「北口駅前ＪＯＢぷらっと」において展開しているマザーズコーナーが提供するサービスの一層の充実を目的とする
ためにレイアウト変更を行うこととし、それに伴う備品を購入する。
　②池袋公共職業安定所において、使用しているシュレッダーに不具合が多発し、業務に支障をきたしていることから交
換購入する。

　購入内容はどのような物ですか。 　机、椅子、掲示板、パーテーション、お子さん用コー
ナーの仕切り、マット等です。

　シュレッダーの不具合とありますが、どのように上がってく
るのですか。

　故障が多発し、修理を頻繁に行っている物等につい
て、購入希望調査を行い、精査の上交換購入を行っ
ています。
　また、緊急の場合には、随時、緊急購入希望を上げ
ることとなっています。

【審議案件９】２７

　防災用品（救急用品セット）外１件の購入（一般競争入札）

（契約概要）
　①大規模災害用のオフィス救急セットの購入。
　②暴力行為等に対する職員、相談員等の安全確保対策のため防犯楯の購入。

　購入内容はどのような物ですか。 　救急セット、少人数用・１０人用が５７セット、大人数用・２０
人用が１９３セット、防犯楯が１８０台です。

【審議案件１１】３１

　平成26年度　民間活用によるキャリア・コンサルティング等就職支援事業（随意契約）

（契約概要）
　継続的な支援が必要なフリーター等に対して、公共職業安定所と連携し、時間を掛けたきめ細かいキャリアコンサル
ティング等の就職支援を民間委託により実施する。

　○○○円です。

【審議案件１０】３０

　フォレンジック機能付きデュプリケーター等の購入及びフォレンジック講習の実施（一般競争入札）

（契約概要）
　労働基準部監督課における差押さえ等の捜査業務の中で、パソコンのハードディスクやUSBメモリ等の電磁的記録を取
扱うには、デジタルフォレンジック（電磁的鑑識）という手法が必要となるが、これを導入していない東京労働局では、捜索
差押現場において電磁的記録の取扱いに支障を来たしている。
　このことからフォレンジック機能付きデュプリケーターを新規購入し、併せて使用方法等の講習を行うことにより業務の
円滑な推進を図る。

　講習の回数は。 　講習は１日で受講人数は６名です。

　参加者が１者なのはなぜですか。 　参考品の同等品が市場になく、メーカーからの購入になる
こと、今回の調達では、使用方法の講習を行うこととしてい
ることから同社に委託することとなり、結果的に高額になっ
てしまうことが考えられます。

　防犯楯はどこに設置するのですか。 　受付等に設置しています。

　防犯楯の単価はいくらですか。



【審議案件１２】３３

　「まだ間に合う、4月入社！面接会」に係る会場借上げ及び会場設営業務委託（随意契約）

（契約概要）

　「まだ間に合う、４月入社！面接会」を開催するにあたり、参加企業各回５０社、求職者各回５００名の参加が見込まれる
ことから、効率的かつ円滑に実施するため、大規模で交通至便な面接会場を確保する必要があるため。

　評価委員は何名ですか。 　３名です。

　１位、２位の点数は何点ですか。 　１位○○点、２位○○点です。

※当該業務の委託業者を選定するにあたり、最も効果的な事業内容について、業者の持つノウハウを活用するため企画
競争を行う。会計法第29条の3第4項に該当するため。

※当該業者は借上げ施設の管理会社であるため、競争が存在しないことから会計法第29条の3第4項に該当するため。

　新宿エルタワービル３０階サンスカイルームです。　場所はどこですか。

　この会場を選んだ理由はなぜですか。 　企業数、参加人数から交通至便で、大規模な会場が必要
となることから、いくつか候補を選定し、その中で最も安価で
あること。
　また、２３階にはハローワーク新宿は入居しており、荷物
の搬出搬入、一時置きができ、利便性が高いことから選定
いたしました。

　実際の参加者数はどのくらいですか。 　参加企業数、述べ１９４社、来場者数、述べ１５８７名、面
接件数は２６５３件、採用数は１７８件です。

　どのような規模で行うのですか。 　２日間で、４回の開催となります。
　各回５０社、述べ２００社、各回５００人述べ２０００人の参
加を見込んでいます。


